www.elpais.com

EL PERIÓDICO GLOBAL

JUEVES 22 DE OCTUBRE DE 2015 | Año XL | Número 13.989 | EDICIÓN NACIONAL | Precio: 1,40 euros

El escándalo del 3% alcanza de lleno a Mas y la Generalitat

Detenidos el tesorero de CDC y el director de infraestructuras catalán

O. GÜELL / J. GARCÍA J. A. HERNÁNDEZ Barcelona / Madrid

La trama del pago de comisiones ilegales por concesiones de obra pública afecta ya de lleno al presidente catalán, Artur Mas, a sus Gobiernos y a la cúpula de su partido, Convergència (CDC). La Guardia Civil detuvo ayer al tesorero de esa formación, Andreu Viloca; al director de infraestructuras de la Generalitat, Josep Antoni Rosell, a siete empresarios y a dos administradores del partido.

La fiscalía cree que varios millones pagados como donaciones a las dos fundaciones de CDC (CatDem y Fòrum Barcelona) eran en realidad sobornos a cambio de concesiones de obras públicas de la propia Generalitat, que se convirtió en una maquinaria para financiar al partido. En busca de pruebas, los agentes registraron la sede de la formación en Barcelona por segunda vez en dos meses. Mas pidió ayer a la CUP, el partido radical de izquierdas que tiene la llave de su investidura, que ignore las pesquisas policiales. "Mi partido y yo somos objeto de caza mayor", sostuvo en una rueda de prensa. PÁGINAS 13 A 15

EDITORIAL EN LA PÁGINA 10

ADEMÁS



La FIFA también investiga a Villar

La FIFA confirmó ayer que investiga a Villar en un caso de corrupción por la supuesta compra de votos en los Mundiales de Rusia y Qatar. P31 / EDITORIAL P10

Biden renuncia a la carrera a la presidencia de EE UU P6

El nuevo teatro: obras para un único espectador P28

La zona euro busca tener una sola voz en el FMI P37

El PSOE subirá los impuestos a las grandes empresas

El programa electoral socialista incluye un tipo mínimo de sociedades del 15% y recupera el impuesto sobre el patrimonio

ANABEL DÍEZ / JAVIER AYUSO

El programa fiscal del PSOE para las elecciones del 20 de diciembre incluye un aumento de impuestos para las grandes empresas y la recuperación del impuesto sobre el patrimonio que derogó el anterior Gobierno socialista por considerar que perjudicaba a las clases medias. El líder de la formación, Pedro Sánchez, presenta hoy sus principales propuestas en mate-

Rajoy alerta sobre la repetición en España de pactos como el de la izquierda en Portugal P18 ria tributaria, entre las que destaca la aprobación de un tipo impositivo mínimo del 15% para las grandes empresas, aún después de deducciones. Supone un considerable incremento frente a la media del 5% que ahora pagan las compañías. La lucha contra el fraude fiscal es otro de los pilares del plan.



ALEXEL DRUZHININ (AE

El Asad reaparece junto a su gran valedor

Desde que comenzó la guerra civil en su país, el presidente Bachar el Asad no había abandonado Siria. Ayer apareció por sorpresa en Moscú. Le recibió con honores en el Kremlin su aliado y valedor Vladímir Putin. La reciente intervención militar rusa ha apuntalado al régimen, que con ayuda también iraní y de la milicia libanesa Hezbolá ha logrado grandes avances en las últimas semanas. Mañana, los ministros de Exteriores de EE UU, Rusia, Arabia Saudí y Turquía debatirán en Viena posibles soluciones al conflicto. Página 4



La Universidad de Texas abre al público los archivos del Nobel colombiano que adquirió

Viaje a la intimidad de García Márquez

PABLO X. DE SANDOVAL, **Austin** ¿Cómo era el *taller* de García Márquez? ¿Cuál su proceso creativo? ¿Cuáles sus arrepentimientos, dudas o éxitos? Esa pregunta tiene ahora más fácil respuesta para estudiosos y aficionados de todo el mundo. La Universidad de Texas en Austin abrió ayer por vez primera al público el archivo personal del Nobel colombiano, falleci-

do en 2014, que el Harry Ransom Center de la institución compró a fines del año pasado por 1,9 millones de euros. Los fondos (78 cajas de documentos, 43 álbumes de fotos y 22 cuadernos, todo parcialmente digitalizado) incluyen borradores, correcciones en manuscritos, cartas, fotos o las nueve versiones de su novela inédita *En agosto nos vemos*.